
“Nunca dudé de lo que tenía 
que hacer, denunciar”, sentenció 
Amanda del Corro, tras ratificar 
la denuncia contra el legislador 
Emanuel Trentino. Confirmó que 
pidió medidas restrictivas..

PÁG. 15

POLICIALES

USHUAIA

POR ORDENANZA, SE DEBERÁ EXHIBIR ARTE 
LOCAL EN EDIFICIOS PÚBLICOS

Así lo afirmó el concejal del Frente de Todos, Hugo Martínez, y adelantó que el 1 de 
noviembre habrá una conferencia para despejar dudas sobre la construcción del 
puerto en la ciudad.

“HA HABIDO INTENCIONALIDAD EN QUE NO SE 
HAGA EL PUERTO EN RÍO GRANDE”

OFERTAS PARA 
PAVIMENTAR LA 
ROTONDA DEL PIPO

El Concejo Deliberante aprobó la iniciativa de Laura Ávila, que obliga a mantener, 
como mínimo, una obra en edificios públicos que se construyan a 
partir de la promulgación de la norma.

SE FIRMÓ EL ACUERDO ENTRE MIRGOR Y LA 
FÁBRICA ARGENTINA DE AVIONES
El Grupo Mirgor comenzará a evaluar la viabilidad de producir piezas para 
la fabricación del avión Pampa III. El acuerdo forma parte de la 
diversificación de los procesos productivos.

“FUE VIOLENCIA, FUE 
VIOLENTO”
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PROVINCIALES

MUNICIPALES

PÁG.  6

Facilitará el acceso de vecinos a los programas nacionales. Se hizo luego de 
la firma de un convenio con el Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat 
nacional

PÁG. 16

USHUAIA

Abrieron la licitación para la obra que 
tiene un presupuesto superior a los 
$24 millones. Se intervendrá el cruce 
entre la avenida Los Ñires y De la 
Estancia, que incluye la extensión del 
pavimento en ambas arterias.

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

PROCREAR II Y CASA PROPIA, 
CON VENTANILLA ÚNICA
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaria de Cultura y educación inauguró  el tercer punto del programa 
Filomena Grasso en el gimnasio del gremio de la Unión Obrera Metalúrgica, ubicado en Aldo Motter N° 2541 y entregó 
mochilas, kits de estudio y material didáctico a 35 niños y niñas de primer y segundo ciclo de la escuela primaria.

En la inauguración estuvie-
ron presentes la Secretaria de 
Cultura y Educación, María José 
Calderón, la Legisladora Victoria 
Vuoto, el Secretario General de 
la UOM, Héctor Tapia, Marcelo 
Castronuovo, Sec. Administrativo 
de la UOM, docentes, auxiliares y 
colaboradores del punto del pro-
grama.

La Secretaria de Cultura y Edu-
cación, María José Calderón dió la 
bienvenida a las y los niños con 
sus familias, que se acercaron a 
recibir las mochilas y kits para 
formar parte de este programa, 
que en este punto, se brindan cla-
ses a más de 35 niños y niñas, de 
lunes a jueves de 10 a 12 hs. Y de  
14 a 16 hs. 

La funcionaria llevó a las fami-
lias metalúrgicas el saludo del In-
tendente Walter Vuoto y agradeció 
el acompañamiento del gremio al 
facilitar el espacio para que hijos 
e hijas de los trabajadores, niños 
y niñas del barrio, puedan partici-
par de este programa.

“Se vivió un momento muy 
emotivo y de mucha alegría, por-
que ver esas caritas felices reci-
biendo las mochilas, abrazando a 
sus maestros. Estas son las cosas 
que marcan a una gestión como la 
del intendente Walter Vuoto, que 
es una gestión con mucho cora-
zón. Esto se ve en estos pequeños 

TERCER PUNTO DEL PROGRAMA FILOMENA GRASSO 

momentos que podemos compar-
tir con vecinos y vecinas. Cuando 
terminamos la entrega y los niños 
vienen a abrazarte y agradecen 
eso es una síntesis de la política 
de Walter Vuoto. Cuando uno dice 
que hay futuro de eso se trata, de 
esta construcción” destacó María 
José Calderón.

Por su parte, Héctor Tapia, se-
cretario general de la UOM Us-
huaia, destacó “la decisión del 
municipio de Ushuaia de imple-
mentar este acompañamiento, 
que buscar reforzar los conteni-
dos de alumnos y alumnas del 
primer ciclo, que han tenido un 
año y medio de pandemia”. 

El referente gremial garantizó 
el espacio para que el próximo 
año el programa continúe en este 
punto, “tienen las puertas abier-
tas, estamos muy contentos por 
colaborar”  y manifestó el com-

este programa lo están logrando, 
esa fue la decisión del intendente 
Walter Vuoto, que lo marcó como 
una prioridad de gestión, más 
allá de las competencias que le 
corresponden a los municipios, 

“tenemos un Intendente que en-
tiende que todo lo que le suceda 
a los vecinos y las vecinas que 
viven en nuestra ciudad, es ma-
teria de acompañamiento por 
parte del municipio, todo niño o 
niña de 6 o 7 años que no puedan 
aprender a leer y escribir ahora, 
no sólo son una deuda pendiente, 
sino que es una deuda con toda la 
comunidad, porque ellos y ellas 
son el futuro, la educación es el 
pilar fundamental para que se 
puedan desarrollar. Además muy 
importante que podamos hacer-
lo en este espacio tan emblemá-
tico como es la UOM, porque es 
un punto que alberga a hijos e 
hijas de obreros metalurgicos, de 
trabajadores industriales; y son 
ellos mismos quienes fabrican 
las computadoras del Conectar 
Igualdad y del programa nacional 
Juana Manso.

LA LEGISLADORA VICTORIA 
VUOTO, AGRADECIÓ A LAS 

AUTORIDADES, DELEGADOS 
Y DELEGADAS DE LA UOM EL 

RECIBIMIENTO, PORQUE “NOS 
ABRIERON LAS PUERTAS DE 

SU CASA, HACIéNDONOS 
SENTIR QUE ERA 

TAMBIéN NUESTRA CASA, 
AGRADECERLES EL TRABAJO 
Y LA PREDISPOSICIÓN PARA 
QUE HOY LLEGUEMOS A ESTA 

INSTANCIA DE INAUGURAR 
OFICIALMENTE ESTE PUNTO 
EDUCATIVO DEL PROGRAMA 

FILOMENA GRASSO.

promiso de divulgar la iniciativa 
para que más niños y niñas de la 
familia metalúrgica formen parte 
del mismo.

La legisladora Victoria Vuoto, 
agradeció a las autoridades, de-
legados y delegadas de la UOM el 
recibimiento, porque “nos abrie-
ron las puertas de su casa, ha-
ciéndonos sentir que era también 
nuestra casa, agradecerles el tra-
bajo y la predisposición para que 
hoy lleguemos a esta instancia de 
inaugurar oficialmente este pun-
to Educativo del Programa Filo-
mena Grasso. Agradecerles a las 
familias por el acompañamiento 
a los niños y las niñas que, en este 
contexto de pandemia, puedan 
reforzar los trayectos educativos”.  

Asimismo la legisladora mani-
festó que en la pandemia, muchos 
de estos niños y niñas, debían 
aprender a leer y escribir y con 
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TERCER PUNTO DEL PROGRAMA FILOMENA GRASSO 
El torneo inició el pasado 2 de octubre y contó con la participación de más de 240 jóvenes pertenecientes a 45 equipos 
inscriptos. Se trató del segundo evento presencial más importante del país en esta disciplina. 

Cabe destacar que fue una deci-
sión política del intendente Martín 
Perez crear el Programa de Depor-
tes Electrónicos y de esta manera 
captar una demanda que hacían las 
juventudes para expandir las opor-
tunidades que existen actualmen-
te alrededor de esta disciplina en 
nuestra ciudad.

En el marco del Centenario, el 
Municipio, a través de la Dirección 
de Juventudes, dependiente de la 
Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Deporte, y el Espacio Tec-
nológico, dependiente de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, llevó 
adelante la “Copa de E-Sports 100 
años”.

El pasado fin de semana tuvieron 
lugar, en el ¬polideportivo Carlos 
Margalot, las semifinales y finales 
correspondientes a los videojuegos 
Counter Strike Global Offensive, 
League of Legends y Rocket League.

Los campeones y subcampeones 
del Rocket League fueron “GADFU 
Esports” y “S2K Gaming, respectiva-
mente. En tanto que por el Counter 
Strike¬ Global Offensive se consa-
graron “Stop Crying” y “Smock1ing-
ducks”. Finalmente, del League of 

FINALIZÓ LA “COPA E-SPORTS 100 AÑOS”
RÍO GRANDE

Legends resultaron ganadores “Ice 
Warriors” y “Ice Kings”. 

Asimismo, fueron premiados los 
mejores jugadores de cada equipo 
campeón, los cuales fueron elegi-
dos por sus propios compañeros. 

Cabe destacar que el evento 
contó con la presencia de los cas-
ters reconocidos a nivel nacional 

y latinoamericano: Thais Spadaro 
de “Temporada de Juegos”, Agustín 
Herrera y Valentino La Villa “Gari-
baldo” de “Torneos Logitech”, quie-
nes junto a Julián Jaro de “Gamers 
Club”, Raúl Miranda, caster riogran-
dense de Rocket League, y Eduardo 
Cabral “Dan”, caster riogranden-
se de Counter Strike, relataron las 

partidas.  De esta manera, el Mu-
nicipio de Rio Grande, a través del 
Espacio Tecnológico y la Dirección 
de Juventudes, se posiciona para 
potenciar la ciudad como un polo 
atractivo para los deportes electró-
nicos, siendo la “Copa 100 años” el 
segundo evento presencial más im-
portante del país en esta disciplina.
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RÍO GRANDE

Consiste en rampas para skate y bikes. Serán ubicadas en los próximos días en la Plaza de los Animales. Se realiza con 
personal y maquinaria del galpón municipal. También confeccionan un escenario para espectáculos culturales.

El trabajo tiene que ver con un 
proceso de reacondicionamiento 
que realiza el Municipio en dis-
tintos espacios de recreación de la 
ciudad. 

Matías Ferreyra, director del 
área involucrada en la tarea, deta-
lló que “colaboramos con la fabri-
cación de estas rampas para lo que 
va a ser en un futuro un mini Skate 
Park en la Plaza de los Animales”. 

Destacó que “las labores que se 
llevan adelante son de soldadura, 
pintura y el diseño. Agregó que “lle-
vamos alrededor de 15 días, consi-
dero que es un tiempo bastante rá-
pido en el que se está desarrollando 
este proyecto, y hay alrededor de 10 
personas abocadas a la realización 
de las rampas”. 

Por su parte, Jorge López, quien 
pertenece al área de Herrería del 
Municipio, explicó que “también 
estamos realizando un escenario 
para los eventos que, con las flexi-
bilizaciones, ahora se podrán reali-
zar”. 

“Fue una decisión del intenden-
te Martín Perez elaborar con insu-

TRABAJADORES DEL GALPÓN MUNICIPAL 
REALIZAN UN MINISKATE 

Para ello, el Municipio de Río 
Grande invirtió más de 6 millones 
de pesos. Serán beneficiadas más 
de 30 familias. 

El Municipio de Río Grande 
informa a las y los vecinos que se 
está realizando una obra en el ba-
rrio La Ribera de la que se verán 

RÍO GRANDE

AVANZA LA OBRA DE CONEXIONES 
DE AGUA EN EL BARRIO LA RIBERA 

mos propios, aprovechando herra-
mientas y trabajadores municipales 

realizando elementos que sirvan a 
otras áreas. Somos 13 personas que 

estamos abocadas a diferentes ta-
reas”.

beneficiadas 32 familias con la 
instalación de la red de agua po-
table y sus respectivas conexiones 
domiciliarias. 

Es importante mencionar que 
para poder llevar adelante esta 
obra el Estado municipal invirtió 
más de 6 millones de pesos.
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El subsecretario de Industria y Producción de la Municipalidad de Ushuaia, Eduardo Vales, consideró “un desafío” la 
incorporación de los municipios a la Comisión del Área Aduanera Especial a partir de la prórroga del subrégimen industrial 
fueguino que entró en vigencia el pasado sábado. Y aseveró que “vamos a colaborar activamente con el sector industrial”. 

El funcionario manifestó en FM 
Master’s que “el decreto del Presi-
dente de la Nación modificó la com-
posición de la Comisión del Área 
Aduanera Especial incorporando 
a los municipios, lo que es todo un 
desafío ya que vamos a participar 
proponiendo nuevos procesos pro-
ductivos y acompañando a los que 
ya están en marcha”. 

“Vamos a estar colaborando ac-
tivamente con el sector industrial 
con el objeto de impulsar la genera-
ción de mano de obra local y genui-
na, y de inversiones a largo plazo”, 
remarcó, y en esa línea apuntó que 
“hay interés de empresas de dis-
tintos sectores de instalarse en la 
provincia, y desde el Municipio es-
tamos colaborando y gestionando 
para que lo hagan”.

Citó como ejemplo que “hay 
empresas vinculadas a las energías 
renovables que están en proceso 
de instalación, hay mucho interés 
en invertir en Tierra del Fuego, te-

“VAMOS A COLABORAR ACTIVAMENTE CON LAS 
INDUSTRIAS PARA GENERAR PUESTOS DE TRABAJO”

USHUAIA

nemos consultas permanentes y 
acompañamos las gestiones a nivel 
provincial y nacional”.

Vales advirtió que “hay deficien-
cia en cuanto a la infraestructura” 
por lo cual “fue un gran acierto del 
Gobierno nacional la creación del 
Fondo de Ampliación de la Matriz 
Productiva, que permitirá que con-
temos con recursos anuales por 100 
millones de dólares que se destina-
rán al acompañamiento de nuevos 
procesos productivos y apuntalar 
esas inversiones con la infraestruc-
tura que se necesita en las tres ciu-
dades de la provincia”. 

Por otra parte, consultado sobre 
el potencial de la industria del sof-
tware, el subsecretario de Industria 
y Producción aseveró que “el Muni-
cipio tiene un gran compromiso con 
esa línea de inversión, el intendente 
Vuoto tuvo varias reuniones con 
empresas del sector incluso de nivel 
internacional que desean invertir”, 
a lo que agregó que “por supuesto 

que eso tiene que ir acompañado 
de un proceso de capacitación que, 
por nuestra parte, ya estamos im-
pulsando mediante cursos de for-
mación destinados a los vecinos y 
vecinas de la ciudad”.

“Estas empresas vinculadas a las 
tecnologías demandan trabajadores 
calificados en lo que es desarrollo y 
manejo de software, y vamos a tra-
bajar fuertemente en las capacita-
ciones”, concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Octubre de 20216 | 

 

“HA HABIDO INTENCIONALIDAD 
EN QUE NO SE HAGA EL 
PUERTO EN RÍO GRANDE”

El concejal del Frente de To-
dos, Hugo Martínez, adelantó que 
el próximo 1 de noviembre ten-
drá lugar una conferencia en Río 
Grande, a cargo de profesionales y 
dirigentes nacionales, para despe-
jar dudas sobre la construcción del 
puerto.

Entre los disertantes estarán el 
Dr. Mariano Memolli, y los inge-
nieros Horacio Tettamanti y Ale-
jandra Portatadino, de larga mili-
tancia a favor de la construcción 
del puerto.

“Estamos en conversación con 
la Dirección de Puertos y tenemos 
una mirada similar, entendemos 
que ha habido intencionalidad en 
que no se haga el puerto, lo que 
hace que la gente se desentienda 

En el marco de las prácticas 
profesionalizantes de los alumnos 
y alumnas de la Tecnicatura Supe-
rior en Gestión Cultural del CENT 
11 de la ciudad de Ushuaia, se lleva 
adelante la Jornada denominada 
“NUESTRA USHUAIA…Naturaleza 
Única”.

Las alumnas Marta Castillo y 
Claudia Damonte, invitan a la co-
munidad a participar de la jornada 
principal que se realizará el do-
mingo 31 de octubre de 16:00 hs. 
a 20:00 hs, en la Casa de la Cultura 
Municipal “Enriqueta Gastelumen-
di”, el acceso es por calle Jainén 
entre cancha 4 y Casa de la Cultura.

La entrada es libre y gratuita 
con inscripción previa, los datos se 
encuentran ingresando al evento 
en https://forms.gle/HXfcU6qjfpf-
Nuzz6A

En la jornada, los vecinos y ve-
cinas tendrán la posibilidad de 
visualizar por primera vez en un 
mapa de la ciudad, la ubicación 

INVITAN A PARTICIPAR DEL 
EVENTO “NUESTRA USHUAIA…
NATURALEZA ÚNICA”

del tema”, consideró Martínez por 
FM Masters.

“Río Grande sería la única ciu-
dad de la provincia con salida a 
mar abierto, lo que no ocurre con 
Ushuaia, donde los buques tienen 
que pasar por territorio marítimo 
chileno”, explicó.

“Mientras que geopolíticamen-
te avanza Chile en Puerto Williams, 
proponiendo un puerto logístico 
en Punta Arenas, por otro lado, los 
ingleses construyendo dos puertos 
en Malvinas, todos con la misma 
idea de profundizar la presencia en 
el Atlántico Sur, por su proyección 
a la Antártida. De ahí la importan-
cia de construir un puerto en Río 
Grande”, concluyó.

de las reservas naturales urbanas y 
humedales, acompañado de fotos 
referenciales.

También se podrá vivenciar una 
experiencia sensorial en una sala 
interactiva y participar de charlas 
informativas, junto a referentes de 
las Asociaciones MANEKENK, ABE, 
APROTUR y Secretaría de Medio 
Ambiente Municipal.

El objetivo propuesto es con-
tribuir a la puesta en valor de las 
reservas naturales urbanas y hu-
medales declarados como reservas 
ambientales, buscando de esta ma-
nera generar el compromiso social 
en cuanto al cuidado y protección 
del ambiente natural en que vivi-
mos.

En este marco, Marta Castillo 
explicó en FM MASTER`S será “una 
jornada de siete días de charlas con 
distintas asociaciones, sino que 
también participará la Secretaría 
de Medio ambiente quien gentil-
mente brindó el mapa”.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA
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El proyecto de Ley de Etiquetado Frontal de Alimentos fue aprobado en Diputados. La propuesta busca brindar información 
a los consumidores sobre los componentes de los alimentos como azúcares, sodio y grasas saturadas con el objetivo de 
prevenir “la malnutrición de la población”.

Estos son los puntos más impor-
tantes de la ley:

Advierte a consumidores sobre 
los excesos de componentes como 
azúcares, sodio, grasas saturadas, 
grasas totales y calorías, a partir de 
información clara, oportuna y ve-
raz.

Promueve la prevención de la 
malnutrición en la población y la re-
ducción de enfermedades crónicas 
no transmisibles.

Está dirigido a fabricantes, frac-
cionadores y envasadores que dis-
tribuyan, comercialicen o importen, 
que hayan puesto su marca o inte-
gren la cadena de comercialización 
de alimentos y bebidas analcohóli-
cas de consumo humano, en todo el 
territorio de la República Argentina.

Los alimentos y bebidas analco-
hólicas envasados y comercializa-
dos en la Argentina deben colocar 
leyendas como “Exceso en azúca-
res”, “Exceso en sodio”, “Exceso en 
grasas saturadas”, “Exceso en grasas 
totales”, y/o “Exceso en calorías”.

En caso de contener edulcoran-
tes, el envase debe contener una le-
yenda precautoria inmediatamente 
por debajo de los sellos de adver-
tencia con la leyenda: “Contiene 
edulcorantes, no recomendable en 
niños/as”.

En caso de contener cafeína, el 
envase debe contener una leyenda 
precautoria inmediatamente por 
debajo de los sellos de advertencia 
con la leyenda: “Contiene cafeína. 
Evitar en niños/as”.

El sello adoptará la forma de oc-
tógonos de color negro con borde y 
letras de color blanco en mayúscu-
las. El tamaño de cada sello no será 
nunca inferior al 5% de la superficie 
de la cara principal del envase.

No podrá estar cubierto de for-
ma parcial o total por ningún otro 
elemento. En caso de que el área de 
la cara principal del envase sea igual 
o menor a 10 centímetros cuadra-
dos y contenga más de un sello, la 
autoridad de aplicación determina-
rá la forma adecuada de colocación 
de los sellos.

Los valores máximos de azúca-
res, grasas saturadas, grasas totales 
y sodio establecidos deben cumplir 
los límites del Perfil de Nutrientes 
de la Organización Panamericana 
de la Salud.

Se exceptúa de la colocación de 
sello en la cara principal al azúcar 
común, aceites vegetales y frutos 
secos.

Se prohíbe que los alimentos 
y bebidas analcohólicas que con-
tengan algún sello de advertencia 
incorporen en sus envases infor-
mación nutricional complementa-
ria, logos o frases con el patrocinio 
o avales de sociedades científicas o 
asociaciones civiles, personajes in-
fantiles, animaciones, dibujos ani-

PRINCIPALES PUNTOS DE LA LEY DE ETIQUETADO

mados, celebridades, deportistas, 
etcétera.

Se prohíbe toda forma de publi-
cidad, promoción y patrocinio de 
los alimentos y bebidas analcohóli-
cas envasados con al menos un se-
llo de advertencia que esté dirigida 
especialmente a niños, niñas y ado-
lescentes.

Se prohíbe resaltar declaracio-
nes nutricionales complementarias 
que destaquen cualidades positivas 
y/o nutritivas de los productos.

Se prohíbe incluir personajes in-
fantiles, animaciones, dibujos ani-
mados, celebridades, deportistas o 
mascotas, elementos interactivos, 
la entrega o promesa de entrega de 
obsequios, premios, regalos, acce-
sorios, adhesivos, juegos, descargas 
digitales, o cualquier otro elemento, 
como así también la participación o 
promesa de participación en con-
cursos, juegos, eventos deportivos, 
musicales, teatrales o culturales.

Se prohíbe la promoción o entre-
ga a título gratuito.

El Consejo Federal de Educación 
deberá promover la inclusión de 
actividades didácticas y de políti-
cas que establezcan los contenidos 
mínimos de educación alimentaria 
nutricional en los establecimientos 
educativos de nivel inicial, primario 
y secundario del país.

Los alimentos y bebidas anal-
cohólicas que contengan al menos 
un sello de advertencia no pueden 
ser ofrecidos, comercializados, pu-
blicitados, promocionados o pa-
trocinados en los establecimientos 
educativos del Sistema Educativo 
Nacional.

El Estado nacional priorizará las 
contrataciones de los alimentos y 
bebidas analcohólicas que no cuen-

CONGRESO NACIONAL

ten con sellos de advertencia.
Se encomienda al Poder Ejecuti-

vo la reformulación del texto del Có-

digo Alimentario Argentino a efec-
tos de adecuar sus disposiciones a 
la presente ley.
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El próximo jueves 28 de octubre se realizará en Tolhuin una jornada de vacunación a demanda destinada para niños y 
adultos en el polideportivo Ezequiel Rivero.

Se convoca a niños, niñas y 
adolescentes de 6 a 17 años que 
aún no hayan recibido la primera 
dosis o que deban completar es-
quema con la segunda dosis a asis-
tir con sus padre, madre o tutor de 
9 a 12hs.

Mayores de 18 años que aún no 
hayan recibido la primera dosis 
o que deban completar esquema 
con la segunda dosis de 14 a 16hs.

Las personas interesadas debe-

JORNADA DE VACUNACIÓN CON PRIMERAS Y SEGUNDAS 

rán concurrir con DNI sin turno 
previo. 

Quienes asistan a recibir la se-
gunda dosis deberán presentar la 
libreta de vacunación Covid-19.

Se aclara que la tercera dosis de 
refuerzo para personas mayores 
de 60 años vacunadas con dos do-
sis de Sinopharm no se aplicará en 
esta instancia en Tolhuin. Se infor-
mará a la brevedad el día y horario 
estipulado para ese operativo.

SALUD DESTACÓ 
LA SITUACIÓN 
EPIDEMIOLÓGICA ESTABLE

Precisaron que tiene su corre-
lato en la disminución del número 
de casos positivos, de positividad 
en los testeos y de casos Covid en 
el sistema sanitario; así como tam-
bién en el no registro de decesos 
por coronavirus en los últimos 30 
días.

El Ministerio de Salud destacó 
la situación epidemiológica actual 
de la Provincia en materia de Co-
vid-19, y aseveró que ésta presenta 
“una estabilidad en el descenso 
de casos y de la positividad”, con 
la consecuente disminución en el 
número de internaciones.

El secretario de Gestión de Sis-
temas Sanitarios de la Provincia, 
Javier Barrios, confirmó la situa-
ción enunciada y señaló que ésta 
también “se condice con el no 

TOLHUIN

PANDEMIA

fallecimiento de pacientes por Co-
vid-19, desde hace un mes”.

“Desde hace 30 días que Tierra 
del Fuego no registra óbitos en el 
sistema sanitario ni por fuera de 
éste, por pacientes Covid”, subrayó 
el funcionario.

El doctor Barrios aseveró ade-
más, que actualmente “tenemos 
una recuperación del sistema sani-
tario, con pacientes no Covid”, que 
permite la ocupación de camas, 
tanto de Clínica Médica como de 
Clínica Quirúrgica y Terapia Inten-
siva, con otras patologías crónicas y 
agudas No Covid.

Remarcó, no obstante, que “a 
pesar de la tranquilidad epidemio-
lógica, hay que continuar con la 
medidas de prevención porque la 
pandemia aún no terminó”.

Será este sábado, 30 de octubre 
en los vacunatorios de Ushuaia y 
Río Grande. Las personas compren-
didas en esta franja etaria, cuya 
segunda dosis haya sido aplicada 
hace cuatro semanas, como míni-
mo, podrán acceder al beneficio 
acudiendo a los vacunatorios, en 
ambas ciudades, con el carnet de 
vacunación y su DNI.

El Ministerio de Salud informó 
que el próximo sábado, 30 de octu-
bre, se aplicará una dosis adicional 
contra el Covid-19 a las personas 
mayores de 60 años que fueron va-
cunadas con Sinopharm 1ra y 2da 
dosis (esquema primario comple-
to), siempre y cuando la última do-
sis haya sido aplicada hace 4 sema-

APLICARÁN DOSIS ADICIONAL A 
MAYORES DE 60 AÑOS CON ESQUEMA 
COMPLETO DE SINOPHARM

VACUNACIÓN

nas, como mínimo; es decir, hasta 
el 30 de septiembre.

En Ushuaia, las y los interesa-
dos en recibir esta dosis adicional 
deberán acudir, sin turno al Vacu-
natorio (Ex Casino ubicado en la 
avenida Maipú), en el horario de 
9 a 12:50, con el carnet de vacuna-
ción y DNI (indispensable).

En Río Grande, las personas que 
se encuentren las mismas condi-
ciones enunciadas deberán acudir 
al Gimnasio Muriel, en el horario 
de 8.30 a 12:30.

Desde la cartera sanitaria fue-
guina precisaron que, por reco-
mendación del Ministerio de Salud 
de la Nación, la dosis adicional a 
aplicar será de AstraZeneca.
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El Gobierno de Tierra del Fuego 

AIAS en conjunto con el Ministerio 
de Desarrollo Social de la Nación, el 
ENACOM, la Agencia Nacional de 
Discapacidad y el INTA - ProHuerta 
Tierra del Fuego, realizarán el próxi-
mo viernes 29 de octubre de 13 a 16 

hs, un nuevo operativo de Gobierno 
en tu Barrio en el SUM del Barrio 
Esther Acosta (Anadón y Arturo Illia, 
Chacra II) en Río Grande.

Se responderán consultas sobre:
Tarjeta Alimentar
Monotributo Social
Entrega de semillas del Progra-

ma ProHuerta
Certificado Único de Discapaci-

dad (CUD), Pensión por discapaci-
dad y para personas trasplantadas o 
en lista de espera y símbolo interna-
cional de acceso.

Reclamos sobre deficiencia de 

 

PRIMER ENCUENTRO DEL CICLO 
DE CONFERENCIAS SOBRE 
EDUCACIÓN ESPECIAL

El Ministerio de Educación de 
la provincia a través de la Direc-
ción Provincial de Educación Es-
pecial, llevó adelante el primer en-
cuentro del Ciclo de Conferencias 
denominado “Diversidad en las 
Instituciones Educativas. Nuevas 
infancias, nuevas adolescencias”.

El mismo se desarrolló a través 
de modalidad virtual y contó en 
la apertura con la presencia del 
secretario de Educación, Pablo 
López Silva, junto con la directora 
Provincial de Educación Especial, 
Silvina Solohaga, quienes dieron la 
bienvenida a todos los participan-
tes.

“Consideramos fundamental 
en estas conferencias resignificar 
las miradas, pensando en el desa-
rrollo integral de los y las estudian-
tes y en el acompañamiento de las 
trayectorias reales”, destacó López 
Silva.

Por su parte, Solohaga mani-
festó que “celebro la posibilidad 
de poder interpelarnos acerca de 
aquellas estrategias pedagógicas 
que son necesarias seguir revisan-

En las oficinas del organismo en 
Río Grande, la presidenta del Insti-
tuto confirmó las gestiones que se 
realizaron en conjunto con AREF, 
para que los propietarios de dichos 
loteos puedan inscribirse para el 
plan nacional PROCREAR. 

En la reunión, acompañada por 
Leonardo Rincón, coordinador 
provincial de Catastro, la Presiden-
ta del IPVyH, Leticia Hernández ex-
puso que se mantuvieron conver-
saciones con el Director Nacional 
de Política de Suelo del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat 
de la Nación, Juan Ignacio Duarte, 
para llevarle la situación actual que 
tienen los vecinos del mencionado 
Fideicomiso que “en este momento 
no poseen los títulos de propiedad 

ENCUENTRO CON VECINOS 
DEL FIDEICOMISO SAN MARTIN 
NORTE

do e implementando para el acom-
pañamiento de las trayectorias es-
colares de cada estudiante y sobre 
todo, la posibilidad de encontrarse 
entre los diferentes niveles y mo-
dalidades, pensando en un trabajo 
articulado, donde cada trayectoria 
escolar sea acompañada desde su 
singularidad”.

La primera conferencia estuvo 
a cargo de la Prof. en Educación 
Especial y Terapista Ocupacional, 
María José Borsani, quien tiene una 
amplia trayectoria en temáticas 
vinculadas a inclusión educativa. 
Por otro lado, este viernes 29 de 
octubre a las 18:30 horas, se llevará 
a cabo la conferencia a cargo de la 
psicóloga y psicomotricista, Alicia 
Sabó.

Cabe señalar que, esta propues-
ta surge en el marco del Mes de la 
Educación Especial como una for-
ma de repensar la diversidad den-
tro de las instituciones, donde la 
mirada de los y las docentes y el rol 
que desempeñan cobra un papel 
importante a la hora de acompañar 
cada trayectoria escolar.

pero eso está encaminado, por lo 
que accedieron a que puedan ins-
cribirse en PROCREAR, tomando 
en cuenta que esto habilitaría a los 
propietarios a ingresar en el sorteo 
que se realiza habitualmente”.

Desde PROCREAR aceptaron 
que para que puedan ser postulan-
tes a esos créditos se pueda diferir 
la presentación del título de pro-
piedad, reemplazándolo, de forma 
momentánea, por documentación 
que demuestre el vínculo legal en-
tre el solicitante y el inmueble. Esto 
significa que los y las vecinas de-
berían presentar el contrato de ad-
hesión al Fideicomiso San Martín 
Norte, acta de cancelación de pago, 
acta de posesión y certificado de 
número de puerta.

EDUCACIÓN IPV
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El Gobernador Gustavo Melella 
junto a la ministra de Producción 
y Ambiente, Sonia Castiglione y a 
la ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino 
participaron de la firma de un Me-
morándum de Entendimiento entre 
la empresa Mirgor y la Fabrica Ar-
gentina de Aviones (FAdeA), con el 
objetivo de promover el desarrollo y 
producción de piezas para las aero-
naves que se realizan allí.

Por parte de la empresa Mirgor 
participaron el Gerente Ejecutivo 
de Investigación, Desarrollo e In-
novación, Alejandro Vizzari, el Jefe 
de Testing, Muricio Tonelli y el Res-
ponsable de Asuntos Corporativos, 
Guido Fita; por la Fábrica Argentina 
de Aviones, estuvo presente la Pre-
sidenta, Mirta Susana Iriondo, el Vi-
cepresidente Franco Giuggioloni y 
el Director, Horacio Viqueira.

En noviembre del 2020, el Go-
bierno de Tierra del Fuego rubricó 
un convenio con FAdeA, con el ob-
jetivo de desarrollar proveedores lo-
cales de componentes para la fabri-
cación de aeronaves al tiempo que 
establecía un marco para la vincula-
ción entre las empresas interesadas. 

Dicho convenio marco firmado 
contempla la posibilidad también 
de realizar Investigación científica 
y desarrollo tecnológico; asesora-
miento y apoyo técnico en temas 
específicos; vinculación tecnológica 

SE FIRMÓ EL ACUERDO ENTRE MIRGOR Y LA FÁBRICA 
ARGENTINA DE AVIONES
El Memorándum de Entendimiento permitirá al Grupo Mirgor comenzar a evaluar la viabilidad de desarrollar y producir 
piezas para la fabricación del avión Pampa III.

PROVINCIALES

entre FAdeA y la industria electróni-
ca fueguina y el acompañamiento 
necesario para la instalación de la-
boratorios tanto como la capacita-
ción de recursos humanos.

Como parte de los objetivos pro-
puestos de ampliación de la matriz 
productiva, este convenio propor-
ciona oportunidades de diversifica-
ción para los procesos productivos 
que se realicen en la provincia. 

El Memorándum de Entendi-
miento que firmaron FAdeA y Mir-
gor, refleja la intención de las partes 
de evaluar posibilidades de desa-
rrollo para que la empresa fueguina 
fabrique alguno de los componen-
tes requeridos para el sistema IA-63 
Pampa III.

Al respecto, el Gobernador Me-
lella recordó cuando se dio inicio 
el diálogo con FAdeA y aseguró que 
“en su momento nosotros lo vimos 

como una gran oportunidad para la 
industria de Tierra del Fuego, una 
industria que tiene un nivel de de-
sarrollo muy alto, que muchas veces 
se desconoce y por eso algunos ha-
blan mal sin conocerla”. 

“Mirgor es un grupo que ha 
apostado al desarrollo siempre, lo 
ha demostrado no solo ahora sino 
con la fabricación de los respirado-
res artificiales que la Argentina ne-
cesitaba en su momento, poniendo 
toda la capacidad de equipo, pero 
también de recursos humanos, de-
mostrando que la provincia, a través 
de sus procesos productivos, podía 
llevar adelante esa producción con 
una altísima calidad y un gran nivel 
en la producción” destacó. 

Finalmente, el Mandatario re-
memoró a Néstor Kirchner y asegu-
ró que “él fue quien en su momento 
extendió el subrégimen industrial, 

apostó a la industria de Tierra del 
Fuego, a la industria nacional y eso 
los fueguinos lo recordamos siem-
pre, con agradecimiento, pero con 
el compromiso y la responsabilidad 
de responder haciendo crecer nues-
tra industria, la generación de em-
pleo, la distribución de la riqueza, la 
justicia social y la igualdad de opor-
tunidades”. 

Por su parte, la Presidenta de 
FAdeA, Mirta Susana Iriondo resal-
tó la presencia del Gobernador y la 
Ministro de Producción y Ambiente 
en el encuentro y dijo que es impor-
tante que participen “propiciando 
este tipo de contratos, así es que, 
me parece sumamente interesante, 
estando en Córdoba, tan lejos de lo 
que es el sur y lo que es Tierra del 
Fuego”. 

“Para nosotros es interesantísi-
mo poder estrechar lazos, no solo 
con Mirgor, sino también con otros 
proveedores que tenemos en otras 
provincias como pueden ser, Bue-
nos Aires, Santa Fe y Córdoba, es de-
cir, agregar una empresa del sur nos 
parece muy importante” apuntó.

Tanto la Presidenta de FAdeA 
como el Gobernador reconocieron 
que era una doble satisfacción que 
el acuerdo se firme el 27 de octubre, 
aniversario del fallecimiento del ex 
presidente Néstor Kirchner. 

Sobre ello, Iriondo expresó que 
“desde mi mirada personal, me ale-
gra enormemente firmar esto el día 
27 de octubre, por lo que significó 
una persona como fue el ex presi-
dente Néstor Kirchner quién pro-
pició tanto la incorporación del sur 
a la Argentina, así que doblemente 
alegría, poder firmar con una em-
presa como Mirgor, que el Goberna-
dor de Tierra del Fuego este presen-
te y que sea hoy 27 de octubre”. 

En representación del Grupo 
Mirgor, quien tomó la palabra fue el 
Gerente Ejecutivo de Investigación, 
Desarrollo e Innovación, Alejandro 
Vizzari, quién celebró la firma del 
Memorándum y dijo que “la verdad 
es que hoy si estamos acá es por 
todo el empuje que siempre nos da 
el Gobierno Provincial y por su in-
terés en desarrollar la industria de 
Tierra del Fuego, poniendo a Mirgor 
en esos pensamientos y nosotros 
siempre estamos para acompañar-
los”. 

“Quiero agradecerle también a 
FAdeA por esta oportunidad, para 
nosotros es muy importante poder 
meternos en el desarrollo de com-
ponentes dentro de la aviónica y es 
un valor hacerlo también en lo que 
es el desarrollo del Pampa III, estra-
tégico para FAdeA, estratégico para 
Tierra del Fuego, pero principal-
mente estratégico para la Argenti-
na” concluyó el directivo.
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La Secretaría de Economía Po-
pular del Ministerio de Desarrollo 
Humano de la provincia, culminó 
con las jornadas de capacitación 
sobre cooperativismo que se lle-
varon a cabo en las tres ciudades 
fueguinas.

Esta capacitación tiene como 
objetivo acercar los conceptos de 
esta forma de organización y brin-
dar información a interesados e in-
teresadas sobre el proceso de con-
formación, principios y valores del 
cooperativismo y el cooperativis-
mo para la generación de empleo.

Respecto a esto, la titular de 
Economía Popular, Cecilia Rojo, 
contó que “finalizaron los encuen-
tros que se realizaron en toda la 
provincia y en el que participa-
ron alrededor de 100 personas”, al 
tiempo que agregó: “dado que fue 
de manera presencial, la cantidad 
de personas superó los cupos de 

TERMINARON LOS TALLERES 
SOBRE CÓMO CONFORMAR 
UNA COOPERATIVA

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAPROVINCIALES

participación, tuvo una gran con-
currencia”.

“Los temas que se tocaron fue-
ron respecto a cómo conformar 
una cooperativa, cuáles son los 
procedimientos administrativos, 
los primeros pasos, los principios 
de solidaridad y cooperación que 
caracterizan a este tipo de organi-
zaciones”, precisó la funcionaria.

Asimismo, indicó que “parti-
ciparon grupos pre-cooperativos, 
algunos grupos de emprendedo-
res, varios fueron acompañados 
con el Programa Progreso y reci-
bieron financiamiento para com-
prar insumos y herramientas para 
los emprendimientos producti-
vos”.

Finalmente, dijo que “dado la 
demanda y el interés por parte de 
la comunidad, se va a volver a rea-
lizar otro encuentro antes de fin 
de año”.

Está a cargo de la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología y será dictado 
por el Foro de Ciencia y Tecnología 
para la Producción mediante una 
modalidad virtual. Tendrá inicio en 
el mes de noviembre del corriente 
año.

En la actualidad dentro de la 
provincia se llevan adelante gran 
cantidad de proyectos científi-
co-tecnológicos que tienen curso 
en diferentes líneas de financia-
mientos regionales, nacionales e 
internacionales. 

Para que los proyectos de Inves-
tigación, Desarrollo e Innovación 
tengan una buena ejecución y un 
consecuente impacto en el sector 
socio productivo, es imprescindi-
ble una buena planificación inicial. 

De este modo se vuelve funda-
mental la figura del formulador de 
proyectos. Debe contar con conoci-
mientos más específicos sobre for-
mulación y gestión de proyectos, 

CURSO INTERACTIVO 
“INTRODUCCIÓN A LA 
VINCULACIÓN TECNOLÓGICA 
Y FORMULACIÓN DE 
PROYECTOS”

metodologías de vinculación tec-
nológica y análisis de instrumentos 
de financiamiento, entre otros. 

Con este curso se busca fortale-
cer las capacidades locales en for-
mulación y evaluación de proyec-
tos científicos-tecnológicos y de 
innovación, posibilitando la capta-
ción de recursos para enfocarlos a 
la innovación socioproductiva y la 
consiguiente ampliación de la ma-
triz productiva fueguina.

La propuesta se encuentra di-
rigida a investigadores, profesio-
nales y estudiantes universitarios 
avanzados de Tierra del Fuego 
AeIAS. Inicia el 1ro de noviembre, 
tendrá una duración de 10 clases, 
los lunes y jueves de 16 a 18:00.

Los cupos para el curso son li-
mitados, pero se podrá ampliar la 
participación como oyentes. Para 
pre-inscribirse pueden ingresar al 
siguiente link https://forms.gle/
dGFxtsGTyzEMazBy9

CIENCIA Y TECNOLOGÍA
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Este miércoles se llevó a cabo el acto de apertura del primer Webinario Argentino-Francés  sobre la Antártida. Participaron 
el Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, autoridades del orden nacional y provincial, representantes de la 
Embajada de Francia en Argentina, autoridades de diversos organismos vinculados a la temática y académicos y expertos 
de nivel internacional.

Dachary expresó: “es un orgu-
llo y una felicidad dar esta bien-
venida a este primer Webinario 
Argentino-Francés sobre la An-
tártida, sobre todo desde este te-
rritorio, desde nuestra provincia 
Tierra de Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur con la cercanía 
que sentimos; justamente desde 
la capital de la provincia a escasos 
mil kilómetros que nos unen con 
esta parte tan querida del plane-
ta”.

“Agradecemos a todas las ins-
tituciones que han hecho posible 
esto, en particular a la Embajada 
de Francia en Argentina, todas las 
instituciones académicas que de 
uno y otro lado del Atlántico han 
reforzado su compromiso con 
esta investigación, con este tópi-
co que nos une, a la Cancillería 
Argentina, el Instituto Antártico 
Argentino, al CADIC”, continuó el 
funcionario.

Asimismo, dijo que “este tipo 
de eventos son fundamentales 
no solo para nuestro país, sino 
para todo el sistema internacio-
nal, justamente porque pone en 

COMENZÓ EL WEBINARIO ARGENTINO-
FRANCéS SOBRE LA ANTÁRTIDA

GEOPOLÍTICA

valor estos sesenta años del Tra-
tado Antártico, esa Convención 
Internacional que además de pre-
servar y de establecer objetivos 
claros y contundentes en los que 
el sistema internacional es uno de 
los elementos más fuertes en tér-
minos de cooperación internacio-
nal, ha establecido un horizonte 
en lo que respecta al trabajo man-
comunado entre las naciones”.

“El tópico que vamos a traba-
jar y el futuro de la investigación 
tienen que ver con las oportuni-
dades y los desafíos en un mo-
mento en el que el sistema inter-
nacional se encuentra atravesado 
por distintas tendencias”, añadió, 
y concluyó: “es clave, por eso un 
agradecimiento enorme a todos 
los académicos que se van a co-
nectar desde distintas partes del 
planeta para ayudarnos a pensar 
colectivamente y echar luz sobre 
esto”.

“Este Webinario significa un 
desafío para la humanidad, el cual 
nos invita a fortalecer los lazos 
entre Argentina y Francia, como 
así también nos propone reflexio-
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nar sobre las acciones conjuntas 
que contribuyan a la cooperación 
entre países y entre las institucio-
nes presentes”, sostuvo la Minis-
tra de Educación de la provincia, 
Analía Cubino.

“Estos grandes desafíos segu-
ramente van a convocar a distin-
tos países a seguir cuidando este 
lugar tan valioso que para nuestra 
provincia bicontinental tiene mu-
cha importancia”, agregó.

Asimismo, la funcionaria dijo 
que “vivimos con entusiasmo la 
posibilidad de pensar estas seis 
décadas. Debemos tomar dimen-
sión de esta instancia para revi-
sar, preguntarnos e iniciar accio-
nes para fortalecer el trabajo en 
conjunto”.

Por otra parte, la Ministra ex-
presó que “todavía tenemos mu-
cho que aprender de la ciencia 
para tomar mejores decisiones 
para que la humanidad tenga a 
futuro un desafío menor respecto 
de mitigar los efectos de acciones 

presentes”.
Finalmente, Cubino dijo que 

“auguramos que este sea un espa-
cio de reflexión y de propuestas, 
pero también de fortalecimiento 
de nuestra presencia en la Antár-
tida. Seguramente vienen grandes 
desafíos que nos van a convocar 
a los distintos países a seguir mi-
rando este lugar tan valioso”.

En el encuentro se debate y re-
flexiona sobre las investigaciones 
científicas que se desarrollan en 
el marco de la firma del Tratado 
Antártico, a partir del cual Argen-
tina y Francia están participando 
activamente en la construcción 
del dispositivo internacional de 
protección de ese continente. 

A sesenta años de su entrada 
en vigor, la investigación cien-
tífica en el continente blanco y 
sus aguas circundantes continúa 
siendo uno de los pilares funda-
mentales de la paz y la coopera-
ción internacional que promueve 
el Tratado.

El Gobernador Gustavo Melella 
participó de la reunión con el Pre-
sidente Alberto Fernández, en la 
que se brindó respaldo a las medi-
das que está adoptando el Gobier-
no nacional para contener la suba 
de precios por 90 días.

El encuentro se enmarca en la 
decisión de la Casa Rosada de su-
mar a provincias, intendencias y 
asociaciones de consumidores al 
control de precios y abastecimien-
to de la canasta de 1.432 productos 
de consumo masivo.

La reunión contó con la pre-
sencia del jefe de Gabinete, Juan 
Manzur, y del ministro del Interior, 
Eduardo “Wado” De Pedro.

En el encuentro los Mandata-
rios provinciales que participaron 
coincidieron en la necesidad de 
construir un gran acuerdo para 
contar con una canasta alimenta-
ria amplia, regulada, de acceso ma-
sivo, al entender que el consumo 
de los argentinos no puede estar 
sujeto a estas tensiones de precios.

“La suba persistente de los 
precios está castigando mucho la 
economía de los hogares de los ar-
gentinos. La fijación temporal de 
precios máximos de venta al con-

MELELLA GARANTIZÓ EL 
ACOMPAÑAMIENTO A LA 
MEDIDA NACIONAL

sumidor final es una medida al 
corto plazo para evitar que la es-
peculación afecte la recuperación 
económica que estamos registran-
do luego de los efectos nocivos de 
la pandemia”, dijo Melella.

En este sentido, el Gobernador 
fueguino subrayó que “estamos 
defendiendo un modelo de país 
basado en la producción y el em-
pleo; y es momento de trabajar 
entre todos y todas para crecer y 
vivir como nos merecemos”.

“Acompañaremos desde las 
provincias las tareas de fiscaliza-
ción, control, juzgamiento y san-
ción de las disposiciones estable-
cidas para el control de precios”, 
confirmó Melella luego del en-
cuentro al que participó en forma 
remota.

“Las medidas de corto plazo 
son necesarias, pero no suficien-
tes”, insistió Melella al entender 
que deberán delinearse acciones 
que “brinden garantía de renta-
bilidad razonable a las empresas, 
pero principalmente el acceso de 
la población a los productos a pre-
cios accesibles y la protección de 
los actores más débiles de la cade-
na productiva”.

CONTROL DE PRECIOS
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ticas cotidianas en pos de construir 
emisoras transfeministas y atender 
las demandas de las audiencias. 

El encuentro virtual será mode-
rado por la Periodista, Lic. Floren-
cia Basso,  y contará con las expo-
siciones de la Lic. María Cristina 
Miño (UNaM) -Comunicadora So-
cial, maestranda en comunicación 
digital interactiva, docente y nodo-
cente de UNaM. Productora de FM 
Radio Universidad Nacional de Mi-
siones-; Lic. Andrea Sosa Alfonzo 
(UNER) Comunicadora, periodista, 
especialista en contenidos digita-
les. Directora de Revista Riberas. 
Responsable de JUNTAS Podcast. 

el viernes 29 de octubre a las 15 
horas, se llevará adelante dicha ac-
tividad que contará con la partici-
pación de trabajadoras de medios 
universitarios. El objetivo será con-
tribuir a la reflexión sobre las prác-

RadioUNTDF perteneciente a 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, ubicada en sede  Río 
Grande,  celebrará su sexto año en 
el aire con un conversatorio virtual 
denominado ¨Experiencias Radia-
les Feministas- Pensando más allá 
de la pandemia”, destinado a la co-
munidad en general. 

En el marco de la conmemora-
ción por el nuevo aniversario de la 
creación de la radio universitaria, 

HABRÁ VENTANILLA 
ÚNICA PARA EL PROCREAR 
II Y CASA PROPIA

El dispositivo facilitará el acce-
so de vecinos a los programas na-
cionales que promueven el acceso 
a soluciones habitaciones. Se hizo 
luego de la firma de un convenio 
con el Ministerio de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat nacional, a cargo 
de Jorge Ferraresi, para su imple-
mentación en Río Grande. 

El convenio rubricado entre el 
secretario de Desarrollo Territorial, 
Luciano Scatolini y el Intenden-
te, Martín Pérez busca garantizar, 
mediante una “Ventanilla Única” 
gestionada por el Municipio de Río 
Grande, el acceso de postulantes a 
los programas Casa Propia y Pro-
crear II que preveen créditos a tasa 
0 para construcción de viviendas. 

Tras la firma, que contó además 
con la presencia de los directores 
de Planes de Integración Territo-
rial, Luis Baer, y de Estrategias de 
Gestión y Ordenamiento Territo-
rial, OlafJovanovich, Scatolini afir-
mó que “estos acuerdos son muy 
importantes porque nos permiten 
seguir trabajando de manera fede-
ral para abordar los problemas de 
acceso a un hábitat digno en todo el 
país. Desde el Gobierno Nacional, y 
a través de este Ministerio, detec-
tamos las particularidades de cada 
región y, a partir de eso, ejecutamos 
soluciones integrales que mejoran 
la calidad de vida de la población”. 

Por su parte, el intendente Mar-
tín Perez afirmó que “es una opor-
tunidad de llevar un programa fe-
deral de acceso a la vivienda a cada 
barrio, para promover que más 

vecinos puedan incorporarse”, 
y amplió que”nuestra misión es 
ayudar a los vecinos a cumplir los 
requisitos que requiere el gobier-
no nacional”. 

Explicó que “la intención de 
la gestión municipal es ir a cada 
rincón de la ciudad para ayudar 
a que nuestros vecinos y vecinas 
puedan incorporarse a la postula-
ción a acceder a su casa propia”. 

Martín Perez resaltó que a tra-
vés del programa nacional Casa 
Propia, “muchos riograndenses 
podrán -si cumplen con los re-
quisitos- cumplir el sueño de te-
ner su casa y vivir en condiciones 
más dignas, siendo esto posible 
gracias a la decisión del Gobierno 
Nacional de promover este tipo de 
programas”. 

Respecto a la implementación 
de este dispositivo, en distintos 
puntos de la ciudad, el secretario 
de Gobierno, Gastón Díaz -a car-
go del operativo- comentó que “se 
trata de un trabajo articulado en-
tre el personal de Tierras y de toda 
la Secretaría de Gobierno, para 
acercar este dispositivo a cada ba-
rrio de la ciudad”. 

“Con Ventanilla Única, imple-
mentada por el Municipio, se pro-
moverá a los vecinos la presenta-
ción de todos los requerimientos 
de trámites en una misma Venta-
nilla, como así también podrán 
hacer consultas, evacuar todas las 
dudas, agilizando y simplificando 
todo proceso”, concluyó.

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIARÍO GRANDE

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Subsecretaría de Forta-
lecimiento Territorial y el Consejo 
Social de Emergencia, realizó una 
nueva entrega de alimentos fres-
cos y secos a más de 34 comedores, 
ollas solidarias, merenderos y copas 
de leche de la ciudad, a fin de forta-
lecer las acciones solidarias que se 
realizan en la ciudad. 

Sergio Niz, subsecretario de For-
talecimiento Territorial y a cargo 
del Consejo Social de Emergencia, 
destacó la importancia de “poder 
seguir acompañando y ayudando a 
los sectores más vulnerables de la 
ciudad”.

La entrega de insumos a estos 
espacios de la ciudad de Ushuaia 
es parte de las acciones impulsadas 
por la Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Subsecretaría de Forta-
lecimiento Territorial y el Consejo 
Social de Emergencia con el objeti-
vo de asistir a las vecinas y vecinos 
que se han visto afectados por la 
pandemia económica y sanitaria. 

Participaron de las entregas el 
subsecretario de Fortalecimiento 

NUEVA ENTREGA DE 
INSUMOS A COMEDORES 
Y MERENDEROS

Territorial, Sergio Niz, y el coordi-
nador de Articulación Interinstitu-
cional, Pedro Otero. Niz valoró po-
sitivamente “el enorme trabajo de 
los voluntarios y voluntarias, que de 
forma desinteresada brindan este 
importante servicio mes a mes con 
el acompañamiento del municipio”.

Asimismo, el subsecretario de 
Fortalecimiento Territorial destacó 
el rol de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos y la Coordinación de Articu-
lación Interinstitucional explicando 
que “a pedido del intendente Walter 
Vuoto desde la Secretaría al comen-
zar la pandemia se viene registran-
do y acompañando a estos espacios 
surgidos por la crisis económica de-
jada por la gestión nacional anterior 
y por la pandemia del COVID-19”.

“Como nos ha inculcado el in-
tendente Walter Vuoto estamos tra-
bajando articuladamente con estos 
espacios para estar cerca de cada 
vecino y vecina, ayudándolos y asis-
tiéndolos en este camino en el cual 
la Argentina está saliendo adelante 
y poniéndose de pie” finalizó Niz.

USHUAIA
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lántico Sur, ubicada en sede  Río 
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el aire con un conversatorio virtual 
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les Feministas- Pensando más allá 
de la pandemia”, destinado a la co-
munidad en general. 

En el marco de la conmemora-
ción por el nuevo aniversario de la 
creación de la radio universitaria, 

ABRIERON LAS OFERTAS 
PARA LA PAVIMENTACIÓN 
DE LA ROTONDA DEL 
PIPO 

La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Dra. Ga-
briela Muñiz Siccardi encabezó 
el acto de apertura de ofertas 
para la pavimentación de la ro-
tonda en el barrio Pipo y la co-
nexión a las calles De la Estan-
cia y Los Ñires, acompañada del 
jefe de Gabinete Mario Daniele y 
el subsecretario de Gestión Ad-
ministrativa Feranando Galván.

“Estimamos que para fines de 
noviembre estaremos inician-
do esta obra, luego de concluir 
con todos los procedimientos 
de análisis de las dos ofertas, la 
adjudicación y la firma de con-
trato”, contó la secretaria Muñiz 
Siccardi.

La obra tiene un presupues-
to superior a los 24 millones de 
pesos para la intervención del 
cruce entre la avenida Los Ñires 
y De la Estancia, que incluye la 
rotonda y la extensión del pavi-
mento en ambas arterias com-
pletando el área de circulación.

La empresa realizará los mo-

vimientos de suelo necesarios y 
luego ejecutará nuevas isletas, 
cordones cuneta, badenes y pa-
vimento flexible, ampliando la 
zona de circulación para que el 
tránsito fluya de manera ordena-
da y segura, con cruces peatona-
les a nivel, debidamente señali-
zados.

Por tratarse de vías principa-
les se ejecutará pavimento de 10 
cm de espesor, con obras de am-
pliación de la red pluvial sobre 
Los Ñires para deshabilitar una 
boca de tormenta existente que 
está ubicada sobre la traza de la 
calle.

Previo al inicio de estas obras, 
la administración municipal 
tendrá a cargo la demolición de 
todo el pavimento, cordones y 
rampas existentes, realizará la 
limpieza y desobstrucción de cá-
maras y cañerías pluviales y una 
vez finalizada la obra realizará el 
relleno con tierra negra y la par-
quización de las nuevas isletas 
en la rotonda.

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, 
en conjunto con integrantes de la 
carrera de Profesorado Inicial del 
IPES Florentino Ameghino, puso 
en marcha el Programa Del Aula 
al Barrio, destinado a niños y ni-
ñas de escuelas primarias de los 
barrios del sector del KyD. 

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario del Municipio, Pa-
blo Pérez, detalló que “Del Aula 
al Barrio es una actividad que se 
desarrolla desde el área de Re-
creación Comunitaria, en con-
junto con la gente de Profesorado 
Inicial del IPES Florentino Ame-
ghino”, y dijo que “es un espacio 
de contención y de recreación 
destinado a niños y niñas de en-
tre 6 y 8 años”. 

SE PUSO EN MARCHA EL 
PROGRAMA DEL AULA
AL BARRIO

El funcionario manifestó que 
“estamos muy contentos por po-
der iniciar esta actividad, que en 
esta primera etapa se llevará ade-
lante dos veces por semana”. La 
actividad se realiza entre las 16 y 
las 18 h.

Además, apuntó que “segui-
mos articulando y desarrollando 
políticas territoriales e inclusi-
vas, como nos pide el intendente 
Walter Vuoto”.

Finalmente, indicó que “el 
objetivo es “generar acciones en 
conjunto con distintos actores 
de la comunidad para seguir in-
tegrando e incluyendo a los ni-
ños de la ciudad, siempre con la 
premisa de que hay una sola Us-
huaia”.

USHUAIA
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Por Silvana Minue-La ex legisla-
dora Amanda Del Corro, presentó 
una denuncia por violencia de gé-
nero contra el actual legislador de 
FORJA, Emanuel Trentino. Se rea-
lizó en la comisaría de género, y la 
denunciante fue acompañada por 
su abogado Félix Santamaría. Lue-
go de la exposición policial, la causa 
fue enviada al Juzgado N° 3, a cargo 
del Dr. Federico Vidal.

La exposición del caso
Del Corro se mostró sorprendi-

da de como transcendió el hecho y 
cómo tomó relevancia, teniendo en 
cuenta que “todo lo que es lo que se 
publicó de lo que más o menos su-
cedió”, ya que “ni mi abogado ni yo 
tuvimos copias de mi denuncia. De 
modo que lo primero que trascen-
dió, no sé cómo ni de qué institu-
ción se sienta esa información”.

“He sostenido silencio hasta acá, 
porque fui la primer sorprendida de 
la exposición que tuvo esto durante 
el fin de semana”, remarcó, y agre-
gó: “estoy un poco más tranquila, 
porque he tenido esta mañana la 
audiencia a la que fui citada por el 
fiscal mayor, con quien he hablado 
más de una hora. En esos momen-
tos, hay momentos de silencio o 
momentos de angustia, momen-
tos de serenidad, mucho momento 
para pensar, pero en todas esas ins-
tancias nunca dudé de lo que tenía 
que hacer, que fue denunciar”.

La relación con Trentino
Del Corro es asesora del legisla-

dor. “Me requirió acompañamiento, 
me insistió en ello, valorando de su 
parte porque me lo ha expresado, 
por mi experiencia en la legislatu-
ra”. Y tras retomar las actividades 
después de la pandemia y el hecho 
denunciado “no fue una situación 
aislada. Es una manera de compor-
tarse”. 

Tras el hecho no se volvió a en-
contrar con el denunciado mientras 
que “mi decisión personal” es no 
volver al lugar del trabajo, dijo. Has-
ta el momento no recibió una co-
municación formal de su situación 
laboral.

Del Corro ocupó cargos públicos 
y conoce la dinámica de la política, 
la que calificó como “un lugar de 
debate, de discusión, de intercam-
bio, de ideas, de opiniones. Lo sé 
bien, la he transitado, he estado en 
la gestión de un ejecutivo y luego en 
una banca legislativa. Sé de qué se 
trata, cuál es la dinámica en la lógi-
ca y he compartido con legisladores 
varones, todos conocidos, altísimas 
discusiones. A veces llegamos a 
acuerdos, o no. A veces ese alto nivel 
de voltaje se daba con los invitados 
en las comisiones. Pero jamás una 
discusión pasó el límite del respeto. 
Sostuvimos las diferencias, las opi-

RÍO GRANDE

“Nunca dudé de lo que tenía que hacer”, sentenció del Corro tras ratificar la denuncia contra el legislador Emanuel Trentino. 
Confirmó que pidió medidas restrictivas.

AMANDA DEL CORRO: “FUE VIOLENCIA, FUE VIOLENTO”
VIOLENCIA DE GÉNERO

niones acaloradas, seguramente, 
jamás pasando el límite del respeto 
a la persona, no solamente como 
mujer, básicamente entre personas, 
y mucho menos una extralimitación 
manifestada en violencia. Nunca 
viví eso adentro de la legislatura”.

La denuncia
“Ahora entiendo profundamen-

te a una mujer en situación de vio-
lencia. Yo he hablado mucho, he 
participado de conferencias, de de-
bates, de discusiones, de reuniones 
de mesa, familiares, de grupos de 
mujeres más grandes, más jóvenes. 
Pero nunca pensé que iba a ser yo 
sujeto de esa situación. Haberlo vi-
vido me obliga a hablar muchas co-
sas, algunas en este instante, en este 
momento y a otras menos”, asegu-
ró.

Sin ahondar en lo sucedido por 
un pedido de reserva a la amplia-
ción de denuncia, la ex funcionaria 
apuntó a la radicación de la misma 
“no fue inmediatamente después 
de lo sucedido” sino que “llevó un 
tiempo y tuvo un estado de dudas, 
hasta que tomé la decisión, cuando 
tuve plena conciencia de que esto 
no se puede silenciar.”

“El malestar que se puede sentir 
después de una situación así, que 
te pone muy nerviosa, en estado 
de angustia, no se duerme tranqui-
lo, no ando tranquila. De hecho, yo 
he pedido medidas restrictivas que 
seguramente la Justicia decidirá 
después de mi audiencia, porque 
tampoco estoy segura. No me sien-
to tranquila. Todas esas cosas han 
sucedido a raíz de esta situación”, 
especificó.

Por lo tanto “a pesar de sentir que 
tiene que tomar la decisión, o eva-
luar si uno está dispuesto a lo que 
estoy viviendo ahora. Consulté al 
doctor Santamaría, por la confian-
za que tengo en esa persona. Luego 
como profesional. Y fue él quien me 
dijo esto no se puede demorar más y 
vamos a hacer la denuncia”.

Sin embargo, al tomar la denun-
cia por parte de las instituciones, 
aseguró que “sigue habiendo una 
distancia muy grande entre todo 
lo que teorizamos. Incluso sobre lo 
que legislamos. Fuimos a la Comi-
saría de Género y para mi sorpresa, 
y tengo que decirlo, porque si algo 
va a servir pasar por esto, es para 
que las cosas mejoren de lo que se 
han venido. Para mi sorpresa me 
atiende un joven policía varón que 
me pide cierta información. Espe-
ramos, me derivan a otro policía va-
rón en la comisaría de la Mujer para 
poder tomar mi denuncia”.

Luego “Yo tuve la audiencia con 
el fiscal mayor Urquiza. Solicité ser 
escuchada y tengo que decir que 
encontré a un fiscal dispuesto a es-

cucharme largamente y atentamen-
te escuchada”.

“Creo que tenemos que pensar 
estas cuestiones en relación a las 
instituciones, cómo se habitan las 
instituciones, cómo se accede a las 
instituciones. Hay un avance en 
derechos y de protección sobre las 
cuestiones de violencia de género 
sobre las mujeres, pero yo creo que 
tenemos un serio problema en las 
instituciones, donde se reglamen-
tan y se disponen los procedimien-
tos, las formas, las lógicas. Bueno, 
en eso creo por experiencia ahora 
vivida, que hay mucho, mucho para 
hablar mujeres”, estimó.

“Aún siento nervios por esto. 
Pero pienso en tantas mujeres que 
a veces no tienen ni siquiera la po-
sibilidad cercana de un letrado, 

alguien que pueda acompañar en 
esta situación o de un familiar que 
la acompañe como tengo yo en este 
caso o a veces las posibilidades de 
estar hablando en la radio, o ni los 
medios, o la facilidad de palabra o 
de expresión para poder relatar lo 
vivido o tener capacidad para cuan-
do te devuelven el acta de tus di-
chos, que toma un agente policial, 
leerla y corregirla antes de firmar. 
Estoy en este momento tratando de 
ponerme en la situación de tantas 
mujeres que no han tenido herra-
mientas o recursos con las que yo 
cuento hasta hoy”, expresó.

Finalmente, la ex parlamentaria 
confirmó que pidió medidas restric-
tivas. “Fue violencia, fue violento. Si 
lo he denunciado es porque esto 
pasó”, finalizó.
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“Conocer estas instituciones fue 
muy importante para pensar en el 
modelo de residencia de adultos 
mayores que nosotros proyectamos 
y aspiramos para la ciudad y sin lu-
gar a dudas para la provincia, pen-
sando siempre en las necesidades 
de nuestros adultos y adultas ma-
yores y cuáles son el tipo de presta-
ciones que vamos a poder brindar”, 
explicó Yésica Garay.

“La recorrida se realizó en com-
pañía de la Lic Paula Badalucco, 
subgerenta de Cuidados Institucio-
nales y la Lic. Analía Branca traba-
jadora social de la misma subge-
rencia, a quienes les agradecemos, 
como así también a Mónica Roqué, 
gerenta de Género y Derechos Hu-
manos de PAMI quien estuvo coor-
dinando en forma permanente y 
que siempre brinda apoyo y acom-
pañamiento a la Municipalidad de 
Ushuaia”, aseguró.

“En ciudad de Buenos Aires, 
pudimos recorrer la residencia de 
Ledor Vador de la comunidad ju-
día que es prestadora de PAMI, con 
un modelo de atención, donde nos 
contaron parte de la historia, cómo 
funciona, cómo se financia, que 
tipo de pacientes residen en el lugar. 
También estuvimos en la residencia 
Balcarce, que pertenece a PAMI, 
que recorrimos con la directora, Lic. 
Alicia Rodríguez, donde existe un 
modelo de asistencia para personas 
autoválidas, con salidas ambulato-
rias”, contó Garay. 

Agregó que “en el partido de San 
Martín, estuvimos también en las 
residencias de DINAPAM, la Direc-
ción Nacional de Personas Adultas 
Mayores, que se inauguraron en la 
década del 40 durante el gobierno 
de Perón a través de la Fundación 
Eva Duarte y que en 2003 y 2007, 

GARAY Y MARCUCCI RECORRIERON RESIDENCIAS
PARA ADULTOS MAYORES EN EL AMBA
La directora ejecutiva de PAMI Tierra del Fuego Yésica Garay y la Secretaria de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Lic. Sabrina 
Marcucci, a cargo de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, visitaron en el área metropolitana de 
Buenos Aires residencias para adultoss mayores para conocer distintos modelos y proyectar el propio, en el marco de la decisión 
política del intendente Walter Vuoto de construir la primera residencia en Ushuaia.

durante los gobiernos de Néstor 
Kirchner y Cristina Fernández, se 
hizo una refundación de esas dos 
residencias y cambiaron la lógica 
del trabajo, la conformación de los 
equipos, los procesos de admisión 
y obteniendo residencias de puer-
tas abiertas a la comunidad”. Am-
bas residencias,  tanto la San José 
que visitaron acompañadas por su 
coordinadora Irene Busto como la 
residencia Santa Ana donde que lo 
hicieron con su coordinador Gusta-
vo Spampinato presentan la misma 
modalidad, mixta y con talleres de 
música, plástica, tejido, coro, entre 
otras actividades. 

En la recorrida, aseguró Garay, 
“pudimos ver los tipos de asisten-
cia, todas estas residencias tienen 
grupos interdisciplinarios, todos 
con una mirada integral con respec-
to a la salud que tienen que tener los 
adultos mayores”

Agregó que “estamos en una eta-
pa donde es importante el edificio e 
instalaciones, pero también es muy 
importante cómo se va a conformar 
ese equipo interdisciplinario. Este 
tipo de recorridas nos permite pen-
sar y trabajar sobre los protocolos 
de admisión necesarios para nues-
tra residencia en Ushuaia”.

La secretaria Marcucci indicó 
que “el objetivo de esta recorrida 
por distintos modelos de residen-
cias de adultos y adultas mayores 
tiene que ver con conocer las dis-
tintas propuestas, algunas de PAMI, 
otras de DINAPAM, residencia pri-
vadas, residencias de PAMI; charlar 
y dialogar con los equipos técnicos 
que le dan cuerpo a este trabajo tan 
importante”.

“En vistas a la decisión política 
del intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto de poder contar con la pri-

POR ORDENANZA, SE DEBERÁ 
EXHIBIR ARTE LOCAL EN 
EDIFICIOS PÚBLICOS

El Parlamento municipal san-
cionó la ordenanza que establece 
la obligatoriedad de exhibir y man-
tener un mínimo de una obra de 
arte de artistas locales en edificios 
públicos que se construyan a par-
tir de la promulgación de esta nor-
ma por parte del Ejecutivo, y hacer 
extensiva la invitación a los priva-
dos de acceso público en nuestra 
ciudad.

La iniciativa fue impulsada 
por la concejala del Frente de To-
dos-PJ, Laura Ávila, y había obteni-
do dictamen final favorable luego 
de ser tratada en la pasada reunión 
de comisión de Calidad de Vida y 
Turismo.

En los fundamentos del pro-
yecto, la edil sostiene que apunta 
a “generar un programa para la in-
clusión de Obras de Arte de artistas 
locales, en las edificaciones públi-
cas y privadas, a fin de lograr una 
mayor calidad en el entorno urba-
no, con el consiguiente disfrute de 
los vecinos, vecinas y turistas, así 
como también una revalorización 
de las obras y la labor de los y las 
artistas residentes en Ushuaia”.

Además, Ávila destaca que ge-

nerará “una mayor producción de 
obras y el incremento del patri-
monio cultural de la ciudad. Con-
sideramos que esta iniciativa será 
una importante contribución en 
la difusión y comercialización de 
las creaciones de los y las artistas 
de nuestra ciudad, favoreciendo al 
sector y mejorando el hábitat ur-
bano en general”.

Por otra parte, en la ordenanza 
se establece que la adquisición de 
una obra generará una eximición 
de tasas municipales acorde al 
valor de la misma, y esta pasará 
a ser patrimonio de la Municipa-
lidad. Además, plantea que el Eje-
cutivo municipal reglamentará, 
mediante el área que designe, las 
condiciones para acceder al bene-
ficio de eximición de estas tasas y 
tributos, y elaborará un registro de 
las obras.

En sesión, la concejala Ávila 
había remarcado que “es impor-
tante el impulso y el empuje que 
estamos dando a todo el grupo 
de la cultura” con la aprobación 
de esta ordenanza. “Es parte de la 
construcción de la identidad de 
nuestra comunidad”, puntualizó. 

USHUAIA

USHUAIA

mera residencia de adultos mayores 
en la ciudad, asumimos un enorme 
desafío en la construcción de una 
política pública que no sólo se va a 
materializar en la construcción sino 

también en la conformación de es-
tos equipos que van a estar acom-
pañando a las personas mayores de 
la ciudad y de la provincia”, explicó 
Marcucci.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para que vea de quién se 
rodea. Sepa que podrían acercarse 
a usted personas poco creíbles 
que atenten contra sus ideas y 
pensamientos.

No dude en las determinaciones 
que debe tomar en este momento, 
ya que luego pueden surgir errores 
de los que se puede lamentar. 
Piense bien antes de actuar.

Sepa que necesitará proyectar 
mejor las actividades para poder 
llegar a cumplir con todas las 
obligaciones en tiempo y forma 
como usted quiere.

Verifique cómo debe utilizar la 
capacidad para dialogar acerca de 
los diversos temas que lo inquietan 
hace meses. Intente buscar la 
forma y actúe.

No se deje guiar por su espíritu 
libre, si es que tiene que tomar 
una decisión importante. Antes 
de accionar frente a esa situación, 
sepa que debe utilizar la razón.

Prepárese, ya que a causa de 
todos los esfuerzos que realizó en 
este tiempo será recompensado y 
reconocido. El éxito se acercará a 
usted rápidamente.

Aproveche, ya que marchará por 
una etapa de buena suerte. Sepa 
aprovecharla y obtendrá mucha 
alegría para compartirla con la 
gente que quiere.

Debe comprender que los objetivos 
necesitan su tiempo. Ármese de 
paciencia y trate de resolverlos 
uno por uno, de lo contrario, no 
alcanzará ninguno.

Si es necesario, aplique su elevada 
intuición ya que obtendrá la 
respuesta adecuada para ayudar 
a esa persona que le ha pedido un 
consejo muy importante.

No dude en las determinaciones 
que debe tomar en este momento, 
ya que luego pueden surgir errores 
de los que se puede lamentar. 
Piense bien antes de actuar.

Será una jornada donde su 
confianza estará en declive, pero 
sepa que podrá superar muchas 
de las dificultades, ya que sus 
seres queridos lo ayudarán.

Ponga un poco más de esperanza 
en las transformaciones que está 
dispuesto a realizar para su vida. 
Sepa que alcanzará el éxito en un 
cerrar y abrir de ojos.

ticas cotidianas en pos de construir 
emisoras transfeministas y atender 
las demandas de las audiencias. 

El encuentro virtual será mode-
rado por la Periodista, Lic. Floren-
cia Basso,  y contará con las expo-
siciones de la Lic. María Cristina 
Miño (UNaM) -Comunicadora So-
cial, maestranda en comunicación 
digital interactiva, docente y nodo-
cente de UNaM. Productora de FM 
Radio Universidad Nacional de Mi-
siones-; Lic. Andrea Sosa Alfonzo 
(UNER) Comunicadora, periodista, 
especialista en contenidos digita-
les. Directora de Revista Riberas. 
Responsable de JUNTAS Podcast. 

el viernes 29 de octubre a las 15 
horas, se llevará adelante dicha ac-
tividad que contará con la partici-
pación de trabajadoras de medios 
universitarios. El objetivo será con-
tribuir a la reflexión sobre las prác-

RadioUNTDF perteneciente a 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, ubicada en sede  Río 
Grande,  celebrará su sexto año en 
el aire con un conversatorio virtual 
denominado ¨Experiencias Radia-
les Feministas- Pensando más allá 
de la pandemia”, destinado a la co-
munidad en general. 

En el marco de la conmemora-
ción por el nuevo aniversario de la 
creación de la radio universitaria, 

PREINSCRIPCIÓN 
PARA LA MAESTRÍA EN 
POLÍTICAS PÚBLICAS 
PARA EL DESARROLLO 

Será hasta el 20 noviembre y el 
trámite puede realizarse a través de 
un formulario en la Web de la UNT-
DF.   La Dirección de Posgrado de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur (UNTDF), informa que se 
encuentra abierta la preinscripción 
para comenzar a cursar en 2022 la 
Maestría en Políticas Públicas para 
el Desarrollo Territorial, pertene-
ciente al Instituto de Desarrollo 
Económico e Innovación (IDEI).

Los/las interesados/as tendrán 
tiempo hasta el 20 de noviembre 
2021 y deberán completar el formu-
lario que se encuentra en la página 
oficial de la UNTDF http://www.
untdf.edu.ar/posgrado/inscripcion

Se trata de una carrera que tiene 
como objetivo la formación de pro-

fesionales en un ámbito interdisci-
plinar, capaz de abordar el diseño, 
gestión y evaluación de políticas 
públicas territoriales de cara a los 
desafíos que imprimen escenarios 
cambiantes. La Maestría brindará 
herramientas que faciliten el aná-
lisis de fenómenos socioeconó-
micos, ambientales y políticos, en 
marcos institucionales determina-
dos; contribuyendo a la formación 
y fortalecimiento de las capacida-
des locales y regionales, para el de-
sarrollo territorial.

Cabe destacar que dicha Maes-
tría cuenta con la acreditación de 
la Comisión Nacional de Evalua-
ción y Acreditación Universitaria 
(CONEAU) un organismo que fun-
ciona en jurisdicción del Ministe-
rio de Educación de la Nación.

“Hoy dimos sanción definitiva 
a la prórroga por 10 años de la Ley 
que crea el Régimen de Recupe-
ración de la Ganadería Ovina”, se-
ñaló la diputada Rosana Bertone y 
agregó “el régimen está destinado 
a la modernización de los sistemas 
productivos ovinos, permitiendo 
mantener las fuentes de trabajo y el 
arraigo rural.”

El régimen de promoción con-
siste en un sistema federal de crédi-
tos y subsidios administrados en las 
provincias, que financian proyectos 
mediante un Fondo Fiduciario lla-
mado FRAO (fondo para la recupe-
ración de la ganadería ovina).

La ley también financia el PRO-
LANA (Programa para el Mejora-
miento de la Calidad de la Lana), 
creado con el propósito de asistir 
al productor lanero de todo el país 

10 AÑOS MÁS PARA LA 
LEY DEL RéGIMEN DE 
RECUPERACIÓN DE LA 
GANADERÍA OVINA

para el mejoramiento de la calidad 
de la lana, de su presentación y 
condiciones de venta. Además, se 
aumenta a $850 millones anuales 
la asignación de recursos para estos 
programas.

“Esta ley es muy importante para 
nuestra provincia y para la Patago-
nia en general; trabajamos mucho 
para su aprobación y hoy finalmen-
te fue sancionada”, dijo la exgober-
nadora.

Cabe recordar que Bertone fue la 
autora de un proyecto en este mis-
mos sentido (Expte 5370 –D – 2020 
del 08/10/2020) que fue acompaña-
do con las firmas de las diputadas 
Alma Sapag, Susana Landriscina, 
Gladys Medina, Mayda Cresto, Ca-
rolina Yutrovic y Estela Hernández; 
junto con los diputados Alejandro 
Rodríguez y Ariel  Rauschenberger.

UNIVERSIDAD CONGRESO NACIONAL
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Máxima 
14ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
10ºc      

Máxima 
13ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$95,96

Venta
$102,81

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1203

GUÍA DE SERVICIOS
TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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DEL PUEBLO Express
Tel 420693
San Martin 721

ACIGAMI
Tel. 433752
Facundo Quiroga 1668
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